

IV. 調査結果を踏まえてのポイントと提言

1. 北方領土返還要求運動に対する関心について

■北方領土問題に対する一般生活者の意識について

- ・昨年12月、ロシアのプーチン大統領が来日し、北方領土問題について、安倍首相と話し合った。そのニュースが連日報道されたこともあり、北方領土問題に対する認知・理解が進んだと考えられる。
- ・認知・理解層のボリュームが増えたという前提に立つ必要もある。広報活動もその点を考慮に入れて取り組む必要がある。
- ・パイロット事業の評価調査として来場者に行ったアンケート調査では、マラソンやイベントに参加した人・来場した人を対象にした結果でも「北方領土問題に関する特別世論調査」とほぼ同様か、それ以上の認知・理解度を示している。

		聞いたことがあり、 問題の内容も知っ ていた	聞いたことがあり、 問題の内容もある 程度知っていた	(%)
呉とびしまマラソン (広島県呉市)	(N=151)	43.0	41.1	
大鍋まつり (栃木県宇都宮市)	(N=180)	59.4	23.9	
村山市ひなまつり (山形県村山市)	(N=199)	43.2	39.2	
矢田のおかげん (愛知県西尾市)	(N=110)	38.2	36.4	